



LIGA COMUNISTA REVOLUCIONARIA - ETA (VI)

ASOCIACION DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

La crisis de la institución universitaria, unida al rechazo creciente del saber que se imparte, a la inseguridad ante el futuro profesional, y a la revuelta de toda la juventud frente a las relaciones sociales capitalistas, permiten una movilización muy superior al pasado del conjunto del medio estudiantil. Y, en un período en el que la clase obrera aparece a la cabeza de las movilizaciones, estas posibilidades se refuerzan a condición de que los revolucionarios sepan profundizar la dinámica anticapitalista que abren las movilizaciones del estudiantado contra los planes rentabilizadores de la burguesía en la Universidad, integrando aquellas dentro de la batalla que la clase obrera desarrolla contra la dictadura y la explotación capitalista.

UN PROGRAMA DE LUCHA

- 1º Contra la rentabilización capitalista de la enseñanza : Enseñanza gratuita y obligatoria hasta los 18 años. Presupuesto suficiente para Universidad. Frente al subempleo y al fantasma del paro entre los PNM y los futuros licenciados : contratación inmediata de los PNM y garantía de empleo para los licenciados.
- 2º Contra la selectividad : No a las pruebas de acceso. No a las 4 convocatorias y la limitación del tiempo de permanencia en la Universidad. Supresión del sistema de ciclos.
- 3º Contra la degradación de la Enseñanza : Boicot al profesorado reaccionario e incompetente. Veto de las Asambleas de profesores y estudiantes sobre los nuevos Planes de Estudio y la contratación del profesorado. Enseñanza del marxismo, Enseñanza laica, bilingüe, polivalente y permanente. Libre acceso a la Universidad de los trabajadores no bachilleres. Contra el control de los capitalistas y del Estado sobre la Enseñanza.
- 4º Contra la represión : Readmisión inmediata de todos los profesores expulsados. Fuera la policía de la Universidad. Castigo de las bandas fascistas. Disolución de cuerpos represivos y responsabilidad por los crímenes de la Dictadura.
- 5º Solidaridad política y económica con las luchas obreras y populares : Por la coordinación con los organismos representativos de los trabajadores en lucha.
- 6º Solidaridad internacionalista con el pueblo Saharaui.
- 7º Contra la opresión de la mujer. Aborto y contracepción libres y gratuitos.
- 8º Abajo el decreto sobre el Servicio militar fuera del lugar de residencia.

La experiencia nos demuestra que el camino para conseguir nuestras reivindicaciones es el de nuestra movilización y no el de la participación en los órganos de gestión de la Universidad.

¿ POR QUÉ LA UNIVERSIDAD BURGUESA ?

La Universidad es una institución que contribuye a la reproducción de las relaciones



capitalistas de producción mediante la difusión de unos valores y una formación en función de los intereses de la clase dominante. En un Estado " democrático " seguirá cumpliendo la misma tarea.

El reformismo aplicado a la Universidad su estrategia de conquista gradual de las instituciones burguesas, pretende transformar aquella progresivamente en una institución al servicio de las capas populares. Esa es la lógica de su ofensiva por la gestión democrática de la Universidad. Los reformistas " olvidan " la necesidad de destruir el Estado burgués como condición necesaria para cambiar la función de la Universidad y arrancar de modo radical la educación de la influencia y control que ejerce la clase dominante.

HACIA UNA ORGANIZACION UNITARIA DEL MOVIMIENTO ESTUDIANTIL

Dicha organización no puede ser un sindicato porque los estudiantes no tienen la homogeneidad social que todo sindicato necesita. Los estudiantes constituyen una capa social en transición (a la que accedan procedentes de distintos sectores sociales) se hallan al margen del proceso de producción, y por tanto, sin unos intereses específicos de clase. La concepción sindicalista del estudiantado al partir de la defensa de los intereses de todos los estudiantes introduce una dimensión corporatista a las luchas estudiantiles que no lleva más que a subordinar las tareas del movimiento estudiantil a los " intereses " de los sectores más atrasados de la Universidad.

De este modo no cuestiona la enseñanza capitalista y le lleva a participar en los órganos de gestión de la Universidad. Además el sindicato tiende a autonomizarse los consejos o cámaras de representantes respecto a las Asambleas.

Nosotros creemos que el camino hacia la organización unitaria del movimiento estudiantil pasa hoy por :

Elección de representantes por clase en base a plataformas.

Consejo o comisión de clase abiertas. Impulsar comisiones abiertas en torno a determinadas tareas : pro-amnistía, apoyo al Sahara, crítica a planes de estudios etc.

La formación, por parte de delegados y comisiones, de estructuras de coordinación y centralización que permitan en los momentos de lucha, la aparición de Comités de huelga elegidos y revocables por las Asambleas.

